



## Écoles supérieures d'art : réaction de l'Andéa aux propos de R. Dati sur de possibles fermetures

Paris - Article n°319109 - Publié le 21/03/2024 à 17:28 - [Écouter cet article](#)

« Non madame la ministre de la culture, il ne faut pas fermer certaines écoles. Il faut défendre l'accès à chacune d'entre elles, quels que soient leur taille ou leurs effectifs. La question de l'évaluation et de l'accréditation de ces établissements ne peut être uniquement soumise à la question de la soutenabilité budgétaire », écrit l'Andéa, le 21/03/2024.

L'association nationale des écoles supérieures d'art réagit aux propos de Rachida Dati devant la commission des affaires culturelles et de l'éducation de l'Assemblée nationale, le 19/03/2024. Concernant les écoles supérieures d'art territoriales, dont certaines sont en difficulté, elle déclarait : « S'il faut fermer certaines, car elles n'ont plus les moyens d'offrir un cadre de qualité, peut-être que ce sera le cas ». Selon l'association, ces propos « envoient un signal extrêmement préoccupant à l'endroit de l'enseignement supérieur culture, en particulier dans les territoires et vont à l'encontre d'un printemps de la ruralité, priorité nationale portée par la ministre ».

« Ces déclarations s'accompagnent de sollicitations accélérées et concomitantes du ministère ces derniers mois sur : une réforme des classes préparatoires publiques, une injonction à généraliser l'alternance dans l'enseignement supérieur culture, une réforme de la VAE, une réforme des cursus et diplômes. Le positionnement du ministère questionne et n'apporte aucune réponse sur le sujet crucial du financement de ces mesures et de la participation équilibrée et équitable de l'État au fonctionnement de l'ensemble des écoles d'art et design. »

Elle renvoie au rapport Oudart d'octobre 2023 sur les écoles supérieures d'art territoriales proposant « une feuille de route réaliste mais ambitieuse devant guider la stratégie du MC pour les années à venir ».

[Poursuivre la lecture sur le site](#)

# ANdÉA



Association nationale des écoles supérieures d'art (ANdÉA)

**Catégorie :** Associations, réseaux

32 rue Yves Toudic

75010 Paris France

**Général**

**Date de création**

1995

<b>Statut</b>	Association fédérant les écoles supérieures d'art et design sous tutelle du ministère de la culture
<b>Missions et objectifs</b>	plateforme de réflexion ; instance de proposition ; force d'affirmation de la spécificité des enseignements supérieurs artistiques.
<b>Présidence</b>	Coprésidents depuis mai 2021 : <ul style="list-style-type: none"> <li>• Cédric Loire, historien d'art et critique d'art, enseignant à l'École supérieure d'art de Clermont Métropole ;</li> <li>• Amel Nafti, directrice de l'École supérieure d'art et design Grenoble-Valence.</li> </ul>

[Consulter la fiche sur le site](#)

Fiche n° 1833, créée le 05/05/2014 à 12:22 - Màj le 05/04/2019 à 14:36

## À lire aussi



### Écoles d'art territoriales : une cartographie en cours ; des fermetures possibles (Rachida Dati)

«Certaines écoles d'art, en particulier territoriales, sont en situation confirmée de crise malgré les soutiens de l'État et des collectivités. S'il...



### « Mettre en place l'alternance et l'apprentissage dans toutes les écoles d'art » (Rachida Dati, Sénat)

Rachida Dati, ministre de la culture, demande que soit mis en place "très rapidement l'alternance et l'apprentissage dans toutes les écoles d'art afin...



### Écoles d'art : besoin d'un cadre législatif pour les inscrire dans les schémas régionaux ESR (Andéa)

« Nous souhaitons une meilleure visibilité sur la stratégie politique du ministère de la culture au sujet de l'enseignement supérieur culture. Ainsi qu...



### Écoles supérieures d'art territoriales : revoir la gouvernance et les financements (rapport Oudart)

• Revoir la gouvernance des EPCC (établissements publics de coopération culturelle) "au cas par cas, en impliquant davantage les régions et les interc...



### Écoles d'art : « Les 2 M€ prévus ne pourront en aucun cas répondre à la crise financière » (Andéa)

« Nous déplorons que le montant de l'aide annoncée soit très inférieur aux besoins urgents de l'ensemble des écoles territoriales, que nous avons chiff...



### « Mettre les partenaires autour de la table » pour éviter la fermeture de l'Esad Valenciennes (Andéa)

« La Ville de Valenciennes a annoncé qu'elle ne souhaitait plus financer l'Esad Valenciennes, ce qui représente une baisse de 500 000 €. Cela équivaut...